

Fussballclub Rothenburg

Chärnsmatt | Postfach | CH-6023 Rothenburg
[Homepage](#) | [Instagram](#) | [Facebook](#) | [Linkedin](#)



Saison 2023/24

Jahresbericht Präsident

Datum 03.09.2024
Ersteller Martin Frei
Ablage <https://fcrothenburg.ch/generalversammlung>

Wie es sich für einen Sportverein gehört, haben wir ein bewegtes und bewegendes Vereinsjahr hinter uns. Mit vielen positiven Erlebnissen, schweisstreibenden Trainings, einigen Herausforderungen, spannenden Begegnungen, lustigen Situationen, vielen Siegen, ebenso vielen Niederlagen und schönen Highlights.



Als sportlichen Höhepunkt dieser Saison darf man sicherlich den Aufstieg unserer 1.Mannschaft Männer – unserem EIS – in die 2.Liga regional bezeichnen. Das EIS hat dabei unsere Nerven nicht geschont...umso freudiger war die Erlösung nach dem Schlusspfiff des letzten Aufstiegsspiels.

Vorstand / Leitung Verein

Der Vorstand hat - nach der Wahl des neuen Präsidenten und des neuen Vizepräsidenten - während einer Klausur eine Auslegeordnung zu sämtlichen Bereichen vorgenommen. Daraufhin wurden Anpassungen in der Organisation angepackt: die Prozesse wurden klarer strukturiert, Aufgaben/Zuständigkeiten neu zugeteilt, Stellvertretungen bestimmt, Funktionsbeschreibungen erstellt, Kommissionen und deren Mitglieder definiert, eine Rochade im Vorstand vorgenommen, die Aufgabengebiete verkleinert und neue Funktionäre für teils neue Ämter gewonnen. Der Vorstand ist bei diesen Arbeiten gut vorangekommen. Die gesteckten Ziele sind aber noch nicht alle erreicht, was primär der Tatsache geschuldet ist, dass alle ehrenamtlich Freizeit arbeiten leisten und die Zeitressourcen aus diesem Grund knapp sind.

Während des Vereinsjahres musste Sven Werle aus zeitlichen Gründen sein Amt als Leiter Sport Männer abgeben und auf die nächste Generalversammlung tritt Reto Eberle, vormals Marketing/PR und neu Leiter Infrastruktur, nach acht Jahren aus dem Vorstand zurück. Im Frühling 2024 übernahm Julia Egli, Spielerin unseres Frauen-Teams, die neu geschaffene Aufgabe als Leiterin Events. Die Leitung Events kümmert sich aktiv um die Koordination unserer Vereinsanlässe und ist regelmässig im Austausch mit den verschiedenen Organisationskomitees.

Hauptsponsor

RAIFFEISEN

Juniorenhauptsponsor

counselnet
TREUHAND & IMMOBILIEN. GUT BERATEN.

Druckdatum: 03.09.2024/MF
Seite 1

Sport

Gerne verweisen wir hier auf den Bericht der Leitung Sport, welche einen separaten Rückblick erstellt.

Der Vorstand möchte auch in Zukunft seine Zielsetzung auf diese drei Bereiche fokussieren:

- Kinder-/Jugendarbeit: dient als Basis für die Zukunft des Vereins und gleichzeitig bieten wir den Kindern/Jugendlichen die Möglichkeit zur Bewegung und Freude mit Kolleginnen und Kollegen zu erleben
- Frauenabteilung: aktiv den Stellenwert im Verein fördern sowie die Juniorinnenabteilung stärken.
- Regionaler Leistungssport: mindestens in der 3.Liga spielen und dabei die beiden ersten Mannschaften mit vorwiegend eigenen Juniorinnen und Junioren bilden.

Diese drei Zielbereiche führen – wie dies so üblich ist – immer wieder mal zu Zielkonflikten, da sowohl die finanziellen Ressourcen wie auch das Infrastrukturangebot beschränkt ist. Hier gilt es, künftig noch eine bessere Schwergewichts-Strategie zu finden.

Kurze Übersicht zu der Anzahl Spielerinnen und Spieler, welche beim FC Rothenburg aktiv sind (alle Zahlen gerundet)

- 50 Frauen
- 110 Männer
- 50 Juniorinnen
- 250 Junioren
- 90 Funktionäre, davon rund 2/3 Trainer

Grob gerechnet benötigt es einen Funktionär auf fünf Spielerinnen und Spieler. Wobei viele Spielende ein Doppelmandat ausführen, also gleichzeitig spielen und eine Funktionärs-tätigkeit ausführen.

Infrastruktur

Der Bereich Infrastruktur war in diesem Vereinsjahr geprägt durch die Erweiterung des Clubhauses. Aufgrund unvorhersehbarer Vorkommnisse im Tiefbau sowie Abänderung am ursprünglichen Bauplan zog sich der Umbau zeitlich in die Länge. Schlussendlich dürfen wir uns nun aber an den zusätzlichen Umkleide-/Duschkabinen sowie einer grosszügigen Terrasse für das Clubrestaurant erfreuen. Dabei sind auch gleich noch zwei Bijous entstanden:



Unter Regie und mit viel Arbeit von Gastro 4 wurde die bisherige Theke durch eine grössere, stilvolle Theke ersetzt, welche die Abläufe für das Gastro-Team erleichtern und gleichzeitig für eine heimelige, angenehme Atmosphäre sorgen.

Und: unser EIS hat die Gelegenheit genutzt und die Idee einer selber gestalteten Garderobe mit Eigenleistung in der Planung und im Ausbau umgesetzt. Für die Finanzierung wurden die Aufstiegsspiele, viel Überzeugungsarbeit und ebenso viel Charme eingesetzt, damit das Vereinsbudget nicht belastet wurde. Die Garderobe kann auch von anderen Teams des FC Rothenburg genutzt werden. So bekommen unsere Fussball-Kids bereits schon ein Gefühl, wie es ist, wenn man in ein paar Jahren (vielleicht) im EIS spielt.

Marketing

Das Ressort Marketing ist neu in zwei Bereiche geteilt: Kommunikation und Sponsoring.

Im Bereich Kommunikation wurde in der Art und der Häufigkeit Fortschritte erzielt. News werden nun regelmässig über Social Media (Instagram, Facebook, LinkedIn), über den Newsletter sowie auf der Homepage veröffentlicht. Auch wurde die interne Kommunikation durch eine gemeinsame Ablage für den Vorstand - und künftig auch für weitere Funktionäre - schneller und umfassender zugänglich gemacht. Momentan laufen die Vorbereitungsarbeiten für die Ablösung der bisherigen Homepage, der Neugestaltung des Newsletters und für die Einführung einer Vereins-App für alle Mitglieder.

Noch Potenzial besteht im Bereich Sponsoring. Aus Ressourcengründen konnte in diesem Vereinsjahr zwar der Status Quo gehalten werden, erstrebenswert ist aber ein deutlicher Ausbau der externen Geldbeiträgen. Damit dies erreicht werden kann, wird künftig auf eine Sponsoringgruppe mit rund sechs Personen gesetzt, welche dann nach dem neu erstellten Sponsoringkonzept zusätzliche Mittel generieren wird.

Events

Auch dieses Vereinsjahr wurde unser Sport wie auch die Geselligkeit an zahlreichen Turnieren und Anlässen gefeiert: Iggülete, Juniorinnen/Junioren-Lager, Schüler-Fussballturnier, Jassturnier ZWÖI, Hallenturnier, Roma-Cup, Äpler-Chilbi EIS, CS-Cup, Grümpeltturnier und auch an den Heim- sowie Aufstiegsspielen der 1.Mannschaft. Diese Anlässe können nur durchgeführt werden, weil sehr engagierte Vereinsmitglieder sich in Organisationskomitees für unseren Club und unseren Sport einsetzen. Und neben der eigenen Arbeit auch noch Helferinnen und Helfer rekrutieren, was grad nochmals so aufwendig ist. Zwei Anlässe sind in diesem Jahr besonders hervorzuheben:

Dieses Vereinsjahr konnte der FC Rothenburg ein Jubiläum feiern. Am 21.12.1953, also vor 70 Jahren, wurde unser Verein gegründet. Auf diesen runden Geburtstag wurde am 21.12.2023 im vollbesetzten Clubhaus freudig angestossen und zusammen ein feines Fondue genossen. An dieser Feier wurden bis spät in die Nacht lustige Anekdoten erzählt und - wie es bereits 1953 zum Zweck der Vereinsgründung hiess - die Pflege der Kameradschaft gefördert.



Zudem: Ein innovatives OK hat anfangs November den 1. FCR-Cup auf die Beine gestellt. Bei diesem internen Hallenturnier werden die Teams gemischt. So spielt plötzlich ein B-Junior an der Seite eines Seniors gegen eine FF19-Juniorin sowie einen DRÜÜ-Spieler. Das ergibt spannende neue Konstellationen, ganz viel Spass und Sitcom sowie schweisst den Verein nachhaltig zusammen. Der FCR-Cup ist ab sofort im der Jahresagenda vermerkt. Der nächste findet im Januar 2025 statt.

Unser Verein lebt, ist ein wichtiger Bestandteil unseres Dorflebens und macht viel Freude. Zaira Schmid, Spielerin FF-19 hat es in ihrer Abschluss-Projektarbeit auf den Punkt gebracht:



Mit dem FC Rothenburg gewinnst du mehr als Spiele, du gewinnst Familie

